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Pubblicato dall’IZS di Teramo un nuovo libro per bambini per
conoscere il mondo delle Bufale attraverso dialoghi, disegni,
pillole informative, ricette, giochi e curiosità

Teramo, 22 novembre 2023. “Con Isotta e Matteo alla scoperta
del mondo delle Bufale”: è il titolo del nuovo libretto per
bambini – edito dall’IZS di Teramo e ideato e realizzato dal
settore della Comunicazione Istituzionale – che ha la timida
pretesa di far conoscere e raccontare il complesso mondo dei
bufali, ruminanti di dimensioni ragguardevoli, oggi presenti
nel territorio italiano.

I  due  protagonisti  principali,  Isotta  la  Bufalotta  e  il
curioso bambino Matteo, attraverso dialoghi, disegni, colori,
pillole informative, giochi e ricette golose, accompagneranno
i  piccoli  lettori  (ma  anche  gli  adulti),  in  un  viaggio
insolito, avvincente e bizzarro.

“I  veterinari  e  gli  esperti  dell’Istituto  Zooprofilattico
dell’Abruzzo e del Molise”, ci spiega il Direttore Generale
Nicola  D’Alterio,  “per  il  bene  di  questi  animali  e  per
tutelare  la  salute  dei  consumatori,  si  occupano  ormai  da
svariati anni del loro benessere e delle problematiche che
coinvolgono  gli  allevamenti,  attraverso  controlli  clinici,
prelievi di campioni, analisi e prescrizioni”.

Isotta, la bufala di razza Mediterranea che ci accompagna
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nelle pagine del libro, si presenta ai piccoli lettori come
un’amica  gentile  e  chiacchierona;  mentre  bruca  l’erba  ci
racconta della sua vita entrando simpaticamente in sintonia
con la curiosità di Matteo, un bambino di terza elementare
che, vedendola così grande e grossa, non pensa di trovarsi in
realtà di fronte ad un animale bonario e collaborante.

“Il settore della Comunicazione Istituzionale dell’Istituto”,
precisa la Responsabile Carla DE IULIIS, autrice dei disegni e
delle ricette, “da diversi anni si rivolge ai più piccoli per
cercare di informarli e educarli nelle complesse materie di
competenza dell’Ente, sforzandosi di renderle più semplici e
fruibili, anche sotto forma di giochi e racconti simpatici.
Dopo il Gatto Ragù, il Cane Polpetta, Coros il Coronavirus,
Carrie la Tartaruga e Mia e Daffy, abbiamo pensato di portare
all’attenzione  dei  piccoli  lettori  il  mondo  delle  bufale,
arricchendo il volumetto con ricette e piccole informazioni su
latte e mozzarella, da veicolare in famiglia per una scelta e
un utilizzo dei prodotti bufalini in maniera più consapevole”.

“Da circa sette anni” – continua Nicola FERRI, Veterinario
responsabile del Laboratorio Ecosistemi Acquatici e Terrestri
–  “il  mio  Ente,  all’interno  dell’Azienda  zootecnica  di
proprietà, ha realizzato un allevamento di bufali, attraverso
il  quale,  quotidianamente,  riusciamo  a  verificare  sia  le
condizioni di vita ottimali e sia l’efficacia dei vaccini
prodotti  dall’Istituto  per  proteggerli  dalla  malattie
infettive; ma oltre a tutto questo, così facendo riusciamo a
rilevare  tutta  una  serie  di  indicatori  ambientali  che  si
dimostrano indispensabili per il loro benessere”.

“Latte,  mozzarella,  ricotta,  yogurt,  fiore  di  bufala,
curiosità  e  piccoli  accorgimenti  indispensabili  per  scelte
mirate  e  consapevoli  da  parte  dei  consumatori”,  continua
Francesco  POMILIO,  veterinario  responsabile  del  laboratorio
Controllo e Sicurezza degli Alimenti dell’IZS. “Questi sono
gli  argomenti  che,  in  pillole  chiare  e  semplici,  abbiamo
voluto  inserire,  in  una  sezione  dedicata,  nel  volume  per



bambini. La sicurezza alimentare, l’analisi dei prodotti di
origine  animale,  sono  attività  che  l’IZS  di  Teramo  porta
avanti  da  anni,  attraverso  le  competenze  dei  propri
ricercatori  e  la  realizzazione  di  progetti  nazionali  e
internazionali. 

Siamo certi che, anche attraverso un linguaggio divulgativo
semplice, bambini e adulti possano essere informati e educati
su scelte alimentari più corrette”.

UNA PASSEGGIATA CURATIVA per
la  Giornata  Mondiale  del
Diabete
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Domenica 26 novembre. Amministrazione e organizzatori: “Una
full  immersion  di  prevenzione  per  sensibilizzare  la
cittadinanza”

Chieti, 22 novembre 2023. Una passeggiata tra le vie della
città  per  promuovere  stili  di  vita  più  salutari  e  la
prevenzione del diabete, quella che si svolgerà domenica 26
novembre,  con  partenza  alle  9.45  da  piazza  Garibaldi,  in
occasione della Giornata Mondiale del Diabete. L’evento, a
cura  della  diabetologa  Anita  Minnucci,  a  referente  sul
territorio  dell’associazione  Medici  Diabetologi  della
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Federazione  delle  Società  Diabetologiche  Italiane  e
patrocinato  dal  Comune  di  Chieti,  si  svolgerà  con  la
collaborazione  della  squadra  infermieristica.

Percorso: Partenza da piazza Garibaldi, piazza Matteotti, via
Cesare  De  Lollis,  piazza  San  Giustino,  Corso  Marrucino,
Tempietti  Romani,  Museo  Archeologico  La  Civitella,  Villa
Comunale, arrivo in Piazza San Giustino

Ogni  anno  si  celebra  la  Giornata  Mondiale  del  Diabete  in
ricordo  della  nascita  del  professor  Banting  che  nel  1921
scopri  l’insulina  cambiando  il  corso  della  storia  delle
persone  affette  da  diabete.  Quest’anno  il  tema  scelto
dall’International Diabetes Federation (IDF), è “Potenziare la
salute globale”, che evidenzia in maniera chiara l’importanza
degli “Stili di Vita Sani”.

“Siamo lieti di promuovere questo evento perché è una misura
concreta  di  prevenzione  –  così  il  sindaco  Diego  Ferrara
l’assessore  alla  Sanità  Fabio  Stella  e  la  consigliera
Gabriella Ianiro a capo della Commissione consiliare Sanità –
.  L’obiettivo  è  sensibilizzare  l’opinione  pubblica  sul
diabete,  perché  sempre  più  persone  sono  interessati  dalla
malattia che si sta diffondendo con numeri importanti anche in
Abruzzo,  per  promuoverne  la  prevenzione  con  l’adozione  di
stili di vita salutari, attraverso l’organizzazione di eventi,
iniziative  formative,  attività  educative  e  sessioni  di
screening, conferenze e attività che interesseranno sia le
persone con diabete sia la popolazione generale. Continua il
nostro impegno nei confronti della cittadinanza a sostegno di
iniziative che incentivano la consapevolezza dell’importanza
della salute fisica e mentale e del benessere, intesi non come
mera  assenza  di  malattia,  all’insegna  della  promozione  di
stili  di  vita  salutari  in  ambito  alimentare  e  motorio,
indispensabili  nella  prevenzione  e  cura  delle  malattie
croniche.  Importante  è  arrivare  a  una  diagnosi  precoce  e
abbinare alle cure uno stile di vita sano, basato su attività
fisica e alimentazione rigorosa, misure che migliorano la vita



e consentono di controllare la malattia”.

“Il Diabete è una malattia molto… Comune e di grande rilievo
sociale sia per quanto riguarda la prevalenza che per quanto
riguarda le sue complicanze – illustra la dottoressa Anita
Minnucci,  referente  sul  territorio  dei  Medici  Diabetologi
della Federazione delle Società Diabetologiche Italiane – . Ad
oggi nel mondo si stimano oltre 530 milioni di adulti con
diabete, numero destinato ad aumentare a 640 milioni nel 2030.
In Europa la malattia interessa circa 60 milioni di adulti e
In Italia le persone con diabete sono circa 4 milioni, ma si
stima che un ulteriore milione abbia la malattia senza che
essa sia mai stata diagnosticata. Nella nostra Regione, la
prevalenza della malattia >6% più alta rispetto alla media
nazionale, secondo dati ISTAT del 2020, su 1.293.941 abitanti
circa 80.000 persone sono affette da diabete. La provincia di
Chieti, su una popolazione di 378.840, presenta circa 25.000
persone  con  diabete.  La  grande  diffusione  del  diabete
determina  quindi  la  necessità  di  porre  sempre  maggiore
attenzione  alle  tematiche  della  prevenzione  primaria  e
secondaria (diagnosi precoce) e la necessità di migliorare le
conoscenze  e  la  consapevolezza  delle  persone  per  arginare
l’epidemia di diabete nel mondo. La prevenzione primaria del
diabete di tipo 2 si identifica con la promozione di stili di
vita  sani,  finalizzati  anche  alla  prevenzione  dell’eccesso
ponderale. Uno stile di vita sano e attivo contribuisce sia a
prevenire i casi di diabete di tipo 2 sia a ritardare e
ridurre le complicanze che ne derivano. Un’attività fisica
aerobica di moderata intensità e della durata di almeno 20-30
minuti al giorno e un calo di peso del 5-10% riducono del 60%
l’incidenza del diabete. Così come una dieta ricca di fibre,
con alimenti a basso indice glicemico, ridotto consumo di
carni rosse e bevande zuccherate è protettiva nel rischio di
sviluppare la malattia diabetica di tipo 2: gli stili di vita
rappresentano  pertanto  strumenti  preventivi  particolarmente
efficaci per arrestare o rallentare l’epidemia diabete”.



BLUE MIND – ENJOY THE FLOW
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Progetto Spazio Civico di Comunità a Silvi e a  Atri Regione

Atri,  22  novembre  2023.  Questa  mattina  presso  Il  Palazzo
Cicada  di  Atri  sede  dell’IIS  A.  Zoli,  si  è  tenuta  la
conferenza stampa del progetto Spazi Civici di Comunità, è
un’iniziativa promossa dal Ministro per lo Sport e i Giovani
Andrea  Abodi  attraverso  il  Dipartimento  per  le  politiche
giovanili e il Servizio civile universale della Presidenza del
Consiglio dei ministri in collaborazione con Sport e Salute
S.p.A., la società dello Stato per la promozione dello sport e
dei corretti stili di vita.

Alla presenza del coordinatore regionale di Sport e Salute
Domenico  Scognamiglio,  il  sindaco  di  Atri  Piergiorgio
Ferretti, la Dirigente dell’IIS A. Zoli, Paola Angeloni, a
dargli  il  benvenuto  Lorenzo  D’  Andrea,  Presidente  della
Pescara Sup school capofila del progetto del quale il Liceo
Sportivo e tutto l’istituto Zoli sono Partner.

“Lo spazio civico diventa un posto per svolgere le attività
sportive  culturali  per  ragazzi  dai  14  ai  34  anni,  in
particolar modo per quelle persone identificate come NEET che
al momento non svolgono attività scolastiche, universitarie e
lavorative. Vuole essere un’opportunità per tutti, per dare
modo di sviluppare i propri talenti e creare dei percorsi di
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vita in uno spazio aggregante condiviso e protetto” così apre
la conferenza il Coordinatore regionale Scognamiglio.

Il Sindaco di Atri Piergiorgio Ferretti risponde, salutando il
Coordinatore  e  ringraziando  l’ASD  capofila  e  i  docenti
coinvolti nel progetto, i professori Bozzi Francesco, Mambella
Lorenzo accogliendo positivamente progetti ed iniziative per
la comunità, porta i saluti del Delegato Comunale Danilo Di
Ridolfo, che sarà un grande sostegno al progetto in qualità di
Assessore allo Sport.

I  saluti  di  casa  vengono  dalla  Dirigente  Proff.ssa  Paola
Angeloni la quale ringrazia Coordinatore e Sindaco per la
presenza,  affermando  quanto  sia  importante  per  una  scuola
essere al centro di una rete di attività e partner che mette
in  moto   inziative  importanti,  tutelando  i  percorsi  di
crescita dei nostri giovani dentro e fuori la scuola.

Il Presidente Lorenzo D’Andrea saluta i presenti studenti e le
autorità, enfatizzando la scelta di un connubio tra ASD e
Scuola, che già da tempo collaborano attivamente. Per noi è
una sfida quella di promuovere i valori dello sport e del
rispetto dell’’ambiente, lo facciamo attivamente da sempre. Lo
spazio civico estivo che è attivo con le attività di SUP Wave
riprenderà in Primavera per poi avere un vero e proprio ruolo
centrale del progetto nel periodo estivo dove tutti i ragazzi
dai 14 a 34 saranno ospitati per prendere parte alle attività
di SUP, Beach Volley e Fitness nello spazio del Lido Iris.
Sarà  un  vero  e  proprio  centro  di  aggregazione  e  di
coinvolgimento.  Sarà  uno  spazio  dove  poter  creare  e
condividere. Saremo anche presenti nella Palestra del cicada
come SUP School per i progetti di indoboard per coinvolgere
tutti nelle discipline di scivolamento che siano di mare o di
neve.

IL Professor Francesco Bozzi si esprime emozionato al fatto di
potEr dare inizio e avvio concreto a questo progetto che ha il
nome di Blue Mind! che sta per una mentalità connessa con il



mare e con la natura, da essa prende forza e si rigenera.
Titolo preso in prestito dal libro di Wallace J Nichols.

Saremo  attivi  nello  spazio  Civico  dell  IIS  A.  Zoli  con
attività creative e culturali come il Canto, e teatro, il
corso NO- Formal English, Italiano per stranieri, Scrittura
creativa di Viaggio e sportiva. Saremo attivi ed accoglieremo
eventi ed iniziative.

Infine, lo sport e le tante attività, ne parla il Professore
Mambella, specificando che vi sono diversi spazi, Il Lido Iris
per il Sup e il Beach Volley, la Palestra della scuola per
attività di Functional fitness, preventive per gli sportivi e
no, la Piscina comunale di Atri per i corsi di nuoto e di
avvio al salvamento, il CTI di Atri con i corsi di calcio
femminile e maschile e tiro con l’arco.

Il Coordinatore regionale ringrazia i presenti e gli studenti
del  Liceo  Sportivo  ricordando  l’importanza  della
partecipazione del monitoraggio e del coinvolgimento di tutta
la comunità.

PIANO  REGIONALE  DELLA
MOBILITÀ  CICLISTICA:  in
Abruzzo un ritardo decennale!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023
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Audizione II Commissione Consiliare Regione Abruzzo. Martedì
21 novembre – Palazzo dell’Emiciclo

L’Aquila,  22  novembre  2023.   Martedì  21  novembre,  nelle
persone del Coordinatore Abruzzo Molise e dei Presidenti delle
Associazioni di L’Aquila, Teramo, Sulmona e Pescara, FIAB è
stata audita in sede di Seconda Commissione Regionale sul tema
del  Piano  Regionale  della  Mobilità  Ciclistica  (PRMC).  Ai
consiglieri presenti nonché al Sottosegretario alla Presidenza
con  delega  ai  Trasporti  pubblici  locali  e  alla  Mobilità,
Umberto D’Annuntiis, è stato posto in evidenza il notevole 
ritardo nella  redazione del Piano Regionale della Mobilità
Ciclistica.  Infatti,  oltre  che  essere  previsto  come  atto
dovuto  dall’art.  5  della  L.  2/2018  (Disposizioni  sviluppo
mobilità  in  bicicletta  e  realizzazione  rete  nazionale  di
percorribilità ciclistica), che ne fissa tempi e modi, la
redazione del PRMC era già prevista dalla L.R. Abruzzo n. 8
del  25/3/2013  (Interventi  per  favorire  lo  sviluppo  della
mobilità ciclistica), cioè oltre 10 anni fa, con aggiornamenti
triennali.

“Dal  2013  ad  oggi”  ha  sottolineato  nel  suo  intervento  il
coordinatore Giancarlo Odoardi, “la norma si sarebbe dovuta
redigere e aggiornare almeno 3 volte. Anche la successiva
legge del 2018 ha rimarcato la cadenza richiamata, mentre il
Piano Generale della Mobilità Ciclistica dell’ottobre 2022 ne
aveva fissato la scadenza almeno la redazione entro un anno
dalla sua pubblicazione, ovvero ottobre 2023, anche questa
scadenza mancata. Il rimando alla predisposizione propedeutica
del  Piano  Regionale  Integrato  dei  Trasporti  (PRIT)”,  ha
sottolineato  Odoardi,  “non  trova  riscontro  nella  normativa



vigente, che richiama solo una cornice di coerenza e non già
un quadro di subordinazione. Tra l’altro il PRMC non attiene
esclusivamente ad una rete di infrastrutture, ma soprattutto
ad una politica di sostegno alla mobilità ciclistica che si
articola in numerose azioni, anche di promozione economica. A
tal proposito”, ha concluso il coordinatore regionale, “la
mancata redazione del PRMC non consente alla Regione stessa di
sottoporre  al  MISE  entro  il  1°  aprile  di  ogni  anno,
adempimento che costituisce anche obbligo, la relazione sullo
stato di attuazione degli interventi previsti dal PRMC a fine
di predisporre, da parte del ministero stesso, la Relazione
annuale sulla Mobilità Ciclistica”.

Il  Presidente  di  FIAB  Teramo,  Gianni  Di  Francesco,  ha
rimarcato la necessità di interpretare la norma regionale,
anche  come  “misura  di  attenzione  al  tema  della  sicurezza
stradale,  soprattutto  nelle  zone  urbane,  dove  il  fenomeno
delle collisioni che coinvolgono ciclisti e pedoni non sembra
affatto in declino”.

Il Presidente dell’Associazione aquilana, Gabriele Curci, ha
sollecitato la “costituzione di un tavolo permanente di lavoro
regionale, a cui le associazioni sono disponibili a dare il
proprio contributo”.

Nella  replica,  il  sottosegretario  D’Annuntiis  ha  rimarcato
l’approccio propedeutico adottato dalla Regione Abruzzo del
PRIT rispetto al PRMC, ma senza dare indicazioni circa l’iter
approvativo del primo. Inoltre, interpellato al riguardo, ha
confermato  la  piena  disponibilità  della  Regione  Abruzzo  a
sottoscrivere l’accordo con la Regione Marche entro la fine
del corrente anno per la realizzazione del ponte ciclabile sul
fiume  Tronto.  Ha  inoltre  aggiunto  che  la  Regione  sta
monitorando i Comuni che hanno ricevuto i fondi del PNRR (24
ml) per il completamento di tratti della ciclovia costiera
affinché riescano ad affidare i lavori entro il 31/12/2023,
pena la perdita del finanziamento, e che in ogni caso si è già
provveduto a chiedere una proroga di sei mesi in sede di



Conferenza Stato Regioni.

Giancarlo Odoardi

Coordinatore FIAB ABRUZZO MOLISE

POLO DELL’ALTA MODA MASCHILE
Confindustria  e  Brunello
Cucinelli
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Intesa sui passaggi operativi per la valorizzazione

Pescara, 22 novembre 2023. Anche Confindustria Chieti Pescara
con  i  suoi  vertici  –  il  Presidente  Silvano  Pagliuca,  il
Direttore  Generale  Luigi  Di  Giosaffatte,  la  Vicepresidente
Sezione Sistema Moda Rita Annecchini, ha partecipato oggi alla
presentazione  alla  stampa  dell’insediamento  produttivo
dell’imprenditore umbro Brunello Cucinelli. Realtà che occupa
circa 70-80 unità lavorative ma che, a regime, quando sarà
pronto  il  nuovo  stabilimento,  potrebbe  superare  i  300
occupati.

L’associazione  aveva  da  subito  supportato  il  percorso  di
investimento del re del cachemire nell’Area Vestina, in ottica
di  sinergia  con  le  imprenditorialità  e  le  produzioni
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sartoriali esistenti – già eccellenze del Made In Italy a
livello mondiale.

Silvano Pagliuca, Presidente di Confindustria Abruzzo e di
Confindustria Chieti Pescara ha dichiarato: “Quando le filiere
unitamente alle elevate competenze delle persone fanno la vera
differenza. Oggi a Penne abbiamo avuto il piacere di ascoltare
Brunello Cucinelli che ci ha ricordato che i capi spalla più
importanti in Italia si realizzano a Napoli, Penne e Carrara.
Siamo orgogliosi di averlo in Abruzzo”.

Il Direttore Generale Luigi Di Giosaffatte ha aggiunto: “Oggi
la  città  di  Penne  vive  un  passaggio  storico.  Brunello
Cucinelli ha esaltato le competenze, la creatività e il giusto
vivere delle persone, motivando la sua scelta di investire a
Penne  perché  in  quanto  distretto  sartoriale  dell’abito
maschile  è  espressione  di  una  leadership  di  mercato
universalmente  riconosciuta.”

I  vertici  di  Confindustria  Chieti  Pescara  si  sono  poi
intrattenuti con l’imprenditore Brunello Cucinelli e il suo
management  per  definire  i  passaggi  operativi  dei  prossimi
mesi.

IL  PROGETTO  DI  DIFESA
COSTIERA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023
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Il progetto di Vignola, presentato dal Comune di Vasto, non
sembra  rispettare,  con  ogni  evidenza,  le  ultime  direttive
nazionali (2016/2018) in materia di erosione costiera.

Vasto, 22 novembre 2023. Secondo le “Linee guida nazionali per
la difesa della costa dai fenomeni di erosione e dagli effetti
dei  cambiamenti  climatici”  dell’ultimo  Tavolo  Nazionale
sull’Erosione Costiera del 2018 (sottoscritto peraltro anche
dalla  regione  Abruzzo  ),  si  evidenziano  molteplici  e
sostanziali criticità legate alle barriere frangiflutti emerse
e soffolte che non possono essere ignorate.

Quanto  riportato  nel  documento  redatto  nel  2018  con  la
supervisione  tecnica  dell’ISPRA  Istituto  Superiore  per  la
Protezione la Ricerca Ambientale e voluto dal MASE Ministero
dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica, mette in luce che
riguardo  le  “barriere  frangiflutti  emerse  e
sommerse” gli “effetti indesiderati sono molteplici” Cit.

E  ancora:  “La  diffusione  che  oggi  si  registra  di  queste
tipologie  di  difesa  non  è  quindi  giustificabile  con
l’efficacia delle stesse, ma piuttosto con la mancanza in
passato di studi, monitoraggi e analisi sufficienti a svelarne
tutti  gli  aspetti,  anche  negativi,  e  con  la  necessità  di
rincorrere i fenomeni e le esigenze di protezione lungo zone
sistemi costiere in rapido sviluppo (anni ’60 e ’70).”  Cit.

Nonostante  il  progetto  preveda  a  margine  l’utilizzo  di
dispositivi  recenti,  le  così  dette  Reef  Ball,  il  cuore
dell’opera  si  basa  invero  su  classiche  barriere  soffolte,
peraltro di grandi dimensioni ed estese a tutto il litorale
interessato.  Il  progetto,  così  concepito,  parrebbe  quindi



gravato da tutti gli effetti negativi dovuti alle barriere
frangiflutti  che,  come  detto,  sono  ampiamente  documentati
dalle direttive nazionali, che ne sconsigliano senza mezzi
termini l’installazione.
I tempi e le tecnologie sono maturi per abbandonare un simile
modello impattante, orientandosi verso soluzioni virtuose che
risolvano il problema senza ledere il paesaggio, l’ambiente e
i legittimi interessi della comunità tutta. Nelle prossime
ore il Comitato sottoporrà all’attenzione del Comune di Vasto
una bozza di progetto a supporto ed integrazione di quello
esistente affinché tenga conto dei temi qui sollevati.

P.S. Di seguito si allega uno stralcio tratto dalle “Linee
Guida Nazionali per la difesa della costa dai fenomeni di
erosione e dagli effetti dei cambiamenti climatici”

fonte www.mase.gov.it (https://www.mase.gov.it/notizie/linee-g
uida-nazionali-la-difesa-della-costa-dai-fenomeni-di-erosione-
e-dagli-effetti-dei):

“..Queste  opere,  sia  nella  versione  emersa  sia  sommersa,
fissano la linea dei frangenti, tendono a spostare verso il
largo le correnti litoranee e creano una discontinuità nel
trasporto  solido  con  conseguente  riduzione  dell’apporto  di
sedimenti dalla spiaggia protetta ai litorali limitrofi ed
eventuale  innesco/accentuazione  del  fenomeno  erosivo  nel
litorale sottoflutto. Frequentemente tali opere portano anche
ad uno scadimento della qualità delle acque e dei fondali
interclusi  sottocosta  (aumento  della  torbidità  e  della
sedimentazione delle frazioni più fini).

Inoltre,  per  effetto  del  moto  ondoso  incidente,  in
corrispondenza  del  fianco  esterno  di  queste  opere,  si
determina  un  notevole  approfondimento  dei  fondali  e,  per
effetto delle correnti di ritorno durante le mareggiate, la
formazione  di  approfondimenti  locali  in  corrispondenza  dei
varchi che rappresentano vie preferenziali di allontanamento
dei sedimenti dal sistema litoraneo, oltre che un pericolo per

http://www.mase.gov.it/
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la balneazione.
Altro aspetto da tenere in considerazione nelle valutazioni e
scelte progettuali, è che per l’effetto di contenimento delle
onde  di  ritorno,  quando  vengono  tracimate  durante  le
mareggiate,  in  corrispondenza  di  queste  opere  si  viene  a
determinare  un  sovralzo  del  livello  marino  e  quindi  una
maggiore capacità di penetrazione delle onde sui litorali.

A fronte quindi di un effetto di protezione, che si esplica
maggiormente in condizioni “normali” o di mareggiate di scarsa
intensità,  e  di  contenimento  dei  sedimenti  nella  spiaggia
sommersa  sul  lato  interno  alla  barriera,  gli  effetti
indesiderati  sono  molteplici.

La diffusione che oggi si registra di queste tipologie di
difesa  non  è  quindi  giustificabile  con  l’efficacia  delle
stesse, ma piuttosto con la mancanza in passato di studi,
monitoraggi  e  analisi  sufficienti  a  svelarne  tutti  gli
aspetti, anche negativi, e con la necessità di “rincorrere” i
fenomeni  e  le  esigenze  di  protezione  lungo  zone  sistemi
costiere in rapido sviluppo (anni ’60 e ’70).”

Comitato Litorale Vivo

UN  ALTRO  CALCIO  È  ANCORA
POSSIBILE di Riccardo Cucchi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023
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Il noto giornalista sportivo a Roseto per presentare il suo
ultimo libro

Roseto degli Abruzzi, 22 novembre 2023. Venerdì 24 novembre,
alle ore 10.30, presso la Sala Consiliare del Comune di Roseto
degli  Abruzzi,  si  svolgerà  alla  presenza  dell’autore  la
presentazione del libro “Un altro Calcio è ancora possibile”
di Riccardo Cucchi, una delle voci più note e apprezzate del
giornalismo  sportivo  italiano  e  conduttore  di  diverse
trasmissioni televisive. Il volume accende i riflettori su uno
sport che oggi, purtroppo, è spesso raccontato per il suo lato
peggiore  (violenza,  razzismo  e  fame  di  profitto)  ma  che,
invece,  ha  ancora  un  lato  romantico  e  tanti  valori  da
esprimere. Ripartire dalla gioia che si prova nel calciare un
pallone e da lì riappropriarsi di quella dimensione popolare
che sfruttava l’occasione sportiva per parlare della società e
alla società.

A dialogare con l’autore sarà il giornalista Luca Maggitti.
L’evento è organizzato dall’Amministrazione Comunale di Roseto
degli  Abruzzi  con  il  coinvolgimento  del  Centro  Sportivo
Italiano di Teramo, del Pineto Calcio e della Rosetana Calcio.

Assisteranno all’evento anche due classi del Liceo Saffo.

A salutare il pubblico e l’ospite ci saranno il sindaco Mario
Nugnes e l’Assessore allo Sport Annalisa D’Elpidio, che hanno
espresso il loro apprezzamento per l’iniziativa culturale e
sportiva.  Interverranno,  inoltre,  il  Presidente  Provinciale
del  Csi  Angelo  De  Marcellis,  la  responsabile  della
comunicazione  del  Pineto  Calcio  Federica  Rogato  e  il
Presidente  della  Rosetana  Calcio  Pino  Lamedica.



“Siamo  lieti  e  onorati  di  ospitare  nella  nostra  città  un
personaggio come Riccardo Cucchi, che ha saputo raccontare con
passione  e  competenza  il  calcio  e  lo  sport  italiano  e
internazionale. Il suo libro è un invito a riflettere sul
valore educativo e sociale dello sport, soprattutto in un
momento  come  quello  che  stiamo  vivendo  caratterizzato
dall’allontanamento da questi principi. Ringraziamo il Csi, il
Pineto Calcio e la Rosetana Calcio per aver collaborato a
questo evento, che siamo certi che l’incontro sarà motivo di
riflessione  per  i  nostri  giovani  e  per  tutti  i  nostri
concittadini”  hanno  dichiarato  Nugnes  e  D’Elpidio.

LA PREDA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

La prima dello short movie per combattere la violenza sulle
donne

Guardiagrele, 22 novembre 2023. Venerdì 24 novembre alle ore
11:00 in occasione della Giornata contro la violenza sulle
donne sarà presentato presso il Cinema Garden di Guardiagrele
il  corto  cinematografico  “La  Preda”,  a  cura  del  regista
Pierluigi Di Lallo.

“Un progetto volto a sensibilizzare un tema che purtroppo di
pone  sempre  più  al  centro  del  contesto  quotidiano  e  che
necessita di essere affrontato in ogni chiave possibile, per

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/22/la-preda-2/


scardinare  questi  atteggiamenti  che  vanno  contro  ogni
principio umano” così il Sindaco di Guardiagrele ha descritto
il lavoro che verrà presentato alla Città, che per tutta la
durata delle riprese è stata set  cinematografico dell’intera
pellicola,  grazie  anche  alla  collaborazione  delle  attività
locali e della cittadinanza che ha accolto attori e tecnici.

“Un’occasione per poter aprire gli occhi e riflettere sulla
realtà che oggi viviamo e che purtroppo spesso ci troviamo ad
affrontare non solo sui giornali, ma anche nella quotidianità
– prosegue – ed è bene lanciare un forte messaggio di supporto
a tutte le donne per far sì che ciò che sta accadendo non si
ripeta”.

Ospiti della presentazione il Regista, Pierluigi Di Lallo, il
Dirigente  della  Squadra  Mobile  della  Questura  di  Chieti,
Commissario  Capo  Nicoletta  Giuliante,  la  Responsabile  del
centro antiviolenza “Maja”, Maria Laura di Loreto e gli attori
Alessandra  Relmi,  Federico  Perrotta,  Kelly  Felletti  ed
Hermione Kitson.

RENEWABLE&ENERGY  SAVING
ADRIATIC CONVENTION
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

All’Auditorium Petruzzi il 24 novembre 2023 alle ore 10:00
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Pescara, 22 novembre 2023. Il gruppo Giovani Imprenditori di
Confindustria  Chieti  Pescara  e  la  Sezione  Energia  di
Confindustria Chieti Pescara organizzano la seconda edizione
di RESAC, Renewable&Energy Saving Adriatic Convention che si
svolgerà  all’Auditorium  Petruzzi  –  Via  delle  Caserme,  60,
Pescara – il 24 novembre 2023 alle ore 10:00.

Il tema energetico è centrale nel panorama attuale non solo
‘tecnico’  ma  anche  politico,  geopolitico,  di  cronaca  e
istituzionale.  Tenere  insieme  sostenibilità  ambientale,
economica e sociale è possibile ed esistono già esperienze
imprenditoriali  che  indicano  come  tracciarla.  Tra  le
condizioni  per  realizzare  la  transizione  energetica,  una
politica industriale “concreta e stabile” che dia certezze
alle imprese per investire, rafforzi la filiera italiana delle
tecnologie verdi e accresca anche la sicurezza energetica del
Paese nel lungo periodo .

Dopo il successo della prima edizione nel 2022, RESAC porta
nuovamente  sul  nostro  territorio  le  testimonianze  di
autorevoli  esperti  e  vuole  rappresentare  un  contributo  al
dialogo  in  atto  su  tutti  i  livelli,  europeo,  nazionale  e
regionale, per fare emergere soluzioni e prospettive per una
transizione  energetica  sostenibile,  volta  a  promuovere  lo
sviluppo del sistema delle imprese e dell’intero Paese.

Il programma

Saluti istituzionali

Mirko  Basilisco,  Presidente  Gruppo  Giovani  Imprenditori
Confindustria Chieti Pescara

Tavola rotonda – La transizione energetica: nuovi scenari ed
opportunità di mercato

Cecilia  Braggiotti,  Chief  Innovation  Officer  &  Offtake
Origination Zhero



Antonello Di Pardo, Senior Economist strategie settoriali e
impatto – CDP Cassa Depositi e Prestiti

Letizia Magaldi, Executive Vp Magaldi Green Energy

Domenico Noviello, Direttore Confindustria Energia

Nikolaus Widmann, Head of Special Projects in TES

Tavola  rotonda  –  La  politica  energetica  nello  scenario
geopolitico: sfide ed opportunità

Silvano Pagliuca, Presidente Confindustria Abruzzo

Michele Fina, Senatore, componente 8ª Commissione permanente –
Ambiente, Transizione Ecologica, Energia.

Fabrizio Luciolli, Presidente Comitato Atlantico Italiano

Gennaro Strever, Presidente CCIAA Chieti Pescara

Conclusioni

Cristiano D’Ortenzio, Presidente Sezione Energia Confindustria
Chieti Pescara

Modera Marzio Quaglino – giornalista RAI.

Un evento realizzato con il contributo di ANCE Abruzzo. Main
Sponsor MFM carrelli elevatori, con il supporto di Enesco,
Andreoli Associati srl, Radio Isav, Mediaplus.

FILOSOFIA IN AZIONE. Giornata

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/22/filosofia-in-azione-giornata-mondiale-della-filosofia-2023/


Mondiale della Filosofia 2023
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Giovedì  23  novembre  ore  18:30  presso  Associazione  Nuova
Acropoli

Pescara,  22  novembre  2023.  In  occasione  della  Giornata
Mondiale  della  Filosofia  proclamata  dall’Unesco,  Nuova
Acropoli Pescara promuove domani, giovedì 23 novembre alle ore
18:30 presso la propria sede associativa in Viale Marconi, n.
375 a Pescara un incontro dedicato alla Filosofia in Azione:
Pensieri che diventano Gesti, Gesti che trasformano il Mondo.

Ognuno di noi può essere un aspirante filosofo attraverso
gesti quotidiani! Essere filosofi, infatti, vuol dire non solo
interrogarsi sul senso della propria vita, ma anche ricercare
idee e valori stabili, consapevoli, che possano guidarla, ed
impegnarsi per metterli in pratica.

La  pratica  dei  principi  appresi  dalla  Filosofia  aiuta  ad
incontrare  le  migliori  qualità  dell’essere  umano  che,
attraverso  il  volontariato,  azione  libera  e  senza  un
tornaconto personale, partecipa attivamente al bene comune,
sfidando  l’individualismo  egoista  della  nostra  società.  Lo
spirito  di  questa  iniziativa  è  quello  di  sottolineare
l’importanza  della  filosofia  attiva  come  strumento  per
trasformare  e  migliore  noi  stessi  aiutandoci  a  pensare,
parlare e agire nel mondo in cui viviamo.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/22/filosofia-in-azione-giornata-mondiale-della-filosofia-2023/


IN  CRESCITA  LA  QUOTAZIONE
DELLA PATATA IGP DEL FUCINO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

I soci del Consorzio di Tutela IGP Patata del Fucino, Ampp,
F.lli Aureli, F.lli Cambise, Covalpa Abruzzo, Covone Domenico,
Opoa Marsia e Torti Srl,  all’unanimità hanno deliberato un
prezzo minimo di €/kg di 0,65  per le Patate del Fucino IGP
certificate  alla  produzione,  franco  magazzino  dei
condizionatori  cernite  e  calibrate.

Celano,  22  novembre  2023.  L’aumento  è  dovuto  sia  alle
problematiche stagionali che ai maggiori costi gestionali e
produttivi in modo da assicurare la giusta remunerazione ai
pataticoltori. La Patata del Fucino IGP si conferma essere una
garanzia  per  i  consumatori,  anche  grazie  all’ingente
investimento del socio AMPP con la sua campagna di promozione
su RAI 1 dove viene presentata come prodotto IGP pataticolo
italiano di eccellenza.

Di  fatto  è  aumentata  la  richiesta  da  parte  della  grande
distribuzione  e  degli  operatori  fuori  l’Abruzzo  sia  per
lequalità organolettiche sia per l’alto contenuto di fosforo e
potassio,  caratteristiche  essenziali  per  la  certificazione
IGP.  I  produttori  hanno  ritenuto  altresì  necessario  un
adeguamento  dei  prezzi  delle  confezioni  da  immettere  sul
mercato determinato da una serie di fattori come:

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/22/in-crescita-la-quotazione-della-patata-igp-del-fucino/
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·       la minore resa delle Patate del Fucino IGP precoci,
con una pezzatura uniforme verso un calibro medio più idoneo
alla commercializzazione senza “fiorone”;

·       la buona raccolta della varietà tardive anche grazie
alle favorevoli condizioni atmosferiche; 

·       i notevoli costi che interessano l’intera filiera:
dallo stoccaggio al confezionamento, dall’energia elettrica,
al gas, agli imballaggi e ai trasporti.

Sulla  base  di  tutti  gli  elementi  che  concorrono  alla
definizione del prezzo i Soci del Consorzio ritengono che il
prezzo delle confezioni da immettere sul mercato non debba
essere inferiore a:

–       Confezione vert-bag da kg. 1,5 a 1,30 euro/kg;

–       Confezione vert-bag da kg. 2,0 e 2,5 a 1,25 euro/kg;

–       Le confezioni in sacco rete da 5 kg a 1,20 euro/kg.

Il  tutto franco arrivo sovra imballo in cartone compresso.

TUTTO  PRONTO  PER  IL
CHOCOFESTIVAL 2023
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023
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Chieti capitale del cioccolato per tre giorni. Corso Marrucino
si trasforma in una enorme pasticceria. Venerdì il taglio del
nastro della 14/ma edizione. Torna la Fabbrica del cioccolato
Cioko School’ Stand di qualità, degustazioni, laboratori per
bambini, musica e tanti appuntamenti. Sabato il concerto di
Simona Molinari.

Chieti, 22 novembre 2023. Chieti capitale del cioccolato per
tre giorni. Torna il Chocofestival, che animerà il centro
storico  da  venerdì  24  a  domenica  26  novembre,  tra  stand,
esposizioni, specialità da tutta Italia, spettacoli, attività
per i più piccoli e ospiti d’eccezione. L’iniziativa, giunta
alla quattordicesima edizione, è promossa da Confartigianato
Chieti L’Aquila con il contributo della Regione Abruzzo e con
il patrocinio del Comune di Chieti. Stamane la conferenza con
il  vicesindaco  Paolo  de  Cesare,  l’assessore  al  Commercio
Manuel  Pantalone  e  all’Ambiente  Chiara  Zappalorto,  il
direttore  generale  e  il  presidente  territoriale  di
Confartigianato Chieti-L’Aquila, Daniele Giangiulli e Giuseppe
Rossi.

L’appuntamento  con  gli  eventi  è,  come  sempre,  in  corso
Marrucino, dove venerdì 24 novembre, alle ore 11, ci sarà il
taglio del nastro. Alla cerimonia saranno presenti, tra gli
altri,  il  sindaco  Diego  Ferrara,  il  presidente  di
Confartigianato  Chieti  L’Aquila,  Camillo  Saraullo,  e  il
direttore generale dell’associazione, Daniele Giangiulli. Per
tre  giorni  corso  Marrucino  si  trasforma  in  un’enorme
pasticceria all’aperto con vetrine tematiche sulla cioccolata.
L’evento 2023 sarà, come consuetudine consolidata, di richiamo
nazionale, ricco di sorprese e riservato alle migliori aziende
del settore. Una ventina gli stand, con espositori provenienti
da molte regioni italiane.

Nell’ambito del Chocofestival, tante le attività collaterali:
spicca l’evento “Simona Molinari in concerto”, che si svolgerà
sabato, alle ore 21:00, al Teatro Marrucino (biglietti in
vendita su CiaoTickets).  In piazza G.B. Vico ci sarà “Cioko



School”, la prima fabbrica culturale itinerante in Europa, che
vedrà protagonisti i visitatori, in un percorso alla scoperta
del cioccolato, con tutte le fasi della sua lavorazione. Tra
le iniziative previste, anche il percorso di degustazione e
abbinamento di vino e cioccolato, promosso in collaborazione
con  l’Associazione  Italiana  Sommelier  (Ais)  Abruzzo.  Non
mancheranno le attività per i più piccoli, con i laboratori
“Mani  in  pasta”,  nell’incantevole  cornice  dell’atrio  di
Palazzo de’ Mayo.

“Un evento speciale giunto alla 14esima edizione, un programma
ricco  di  eventi  che  riempirà  il  nostro  centro  storico
attraverso  gli  espositori  e  gli  eventi  e  darà  alla  città
un’occasione per animare il comparto turistico e commerciale –
così il vicesindaco Paolo De Cesare e l’assessore al Commercio
Manuel Pantalone – . Vogliamo ringraziare Confartigianato che
ha  fatto  da  motore  all’iniziativa,  rafforzandola  e
mantenendola in città, abbinando una solida offerta culturale
alla fiera. Sarà un momento importante per Chieti e siamo
certi che l’edizione 2023 sia una tappa di crescita e di
qualità sia da assaporare, sia da vivere. Il Festival sostiene
l’esigenza di ospitare nel centro storico cittadino eventi di
elevata qualità, lo fa in un momento importante, quello che
precede il cartellone delle iniziative natalizie che animerà
la città per tutto il periodo festivo”.

“Ci auguriamo di vedere nuovamente corso Marrucino e, più in
generale, la città gremiti per il Chocofestival – afferma il
direttore generale di Confartigianato Daniele Giangiulli – Si
tratta  di  un  format  ormai  sperimentato  e  collaudato.  La
quattordicesima edizione sarà caratterizzata da espositori di
altissimo profilo e siamo sicuri che, come già avvenuto negli
anni  passati,  l’iniziativa  richiamerà  visitatori  anche  da
fuori regione. Protagonista indiscusso sarà il cioccolato, con
tutto ciò che ruota attorno ad esso. Come sempre, abbiamo
pensato ad attività collaterali di vario genere, dalla musica
alle degustazioni e ai laboratori creativi. Insomma, eventi



per tutti i gusti e per tutte le età. E’ anche con iniziative
del genere che la nostra associazione cerca di contribuire
allo sviluppo dell’economia locale”.

“La 14esima edizione è un numero importante che suggella la
maturità del consolidamento dell’evento che cresce anno per
anno,  promuovendo  il  territorio  cittadino,  insieme  al
patrimonio  artistico  –  così  Giuseppe  Rossi,  presidente
territoriale  dell’associazione  –  .  Il  Festival  porta
contemporaneità,  colore  e  frizzantezza,   impersonati  anche
nella scelta dell’artista, Simona Molinari, che con la sua
musica sarà un appuntamento da non perdere. Originale e di
qualità  anche  l’abbinamento  cioccolato-vino,  da  provare  e
vivere partecipando”.

Taglio del nastro venerdì alle ore 11:00.

PROGRAMMA CHOCOFESTIVAL 2023

Lunedì 20 novembre

21:00  –  Teatro  Marrucino  –  “Waiting  for  Chocofestival”  –
Concerto Frank Gambale All Star

Venerdì 24 novembre

11:00 – Corso Marrucino – Inaugurazione Chocofestival 2023 ed
apertura stand

16:30 – 18:30 – Piazza Trento e Trieste – Choco Walking Tours
– “Chieti Barocca, tra palazzi e chiese” (a cura di musA RT –
prenotazione  obbligatoria  –  per  acquisto  biglietti
infomusa@musabc.it  o  338.4425880)

17:00 – 20:00 – Piazza G. B. Vico – Cioko School – La Fabbrica
del Cioccolato

Sabato 25 novembre

10:00 – 13:00 – Bottega d’Arte – La stampa 3D e il cioccolato



–  Realizzazione  di  decorazioni  e  prodotti  sfruttando  la
tecnica della stampa 3D applicata alla pasticceria

11:00 – 13:00 – Piazza G. B. Vico – Cioko School – La Fabbrica
del Cioccolato

16:00  –  18:00  –  Palazzo  de’  Mayo  (ingresso  lato  Corso
Marrucino) – “Mani in pasta”, laboratori e attività didattiche
per bambini (prenotazione obbligatoria)

16:00 – 17:00 – Bottega d’Arte – Percorso di degustazione e
abbinamento  vino-cioccolato  con  l’Associazione  Italiana
Sommelier (Ais) Abruzzo (prenotazione obbligatoria)

16:00 – 20:00 – Spettacolo itinerante “Buxi Dixie Dixieland
Marchin’ Band”

16:00 – 20:00 – Mascotte itineranti

16:30 – 18:30 – Piazza San Giustino – Choco Walking Tours –
“La Cattedrale di San Giustino e il quartiere Trivigliano” (a
cura di musA RT – prenotazione obbligatoria – per acquisto
biglietti infomusa@musabc.it o 338.4425880)

17:00 – 18:00 – Bottega d’Arte – Percorso di degustazione e
abbinamento  vino-cioccolato  con  l’Associazione  Italiana
Sommelier (Ais) Abruzzo (prenotazione obbligatoria)

17:00 x 18:00 x 19:00 – Largo Martiri della Libertà – Teatrino
dei Burattini

17:00 – 20:00 – Piazza G. B. Vico – Cioko School – La Fabbrica
del Cioccolato

21:00  –  Teatro  Marrucino  –  Simona  Molinari  in  concerto
(biglietti in vendita su CiaoTickets)

Domenica 26 novembre

10:00  –  12:00  –  Museo  Archeologico  La  Civitella  –  Choco
Walking Tours – “Archeologia urbana a Chieti” (a cura di musA



RT  –  prenotazione  obbligatoria  –  per  acquisto  biglietti
infomusa@musabc.it o 338.4425880)

10:00 – 13:00 – Bottega d’Arte – La stampa 3D e il cioccolato
–  Realizzazione  di  decorazioni  e  prodotti  sfruttando  la
tecnica della stampa 3D applicata alla pasticceria

10:30  –  12:30  –  Palazzo  de’  Mayo  (ingresso  lato  Corso
Marrucino) – “Mani in pasta”, laboratori e attività didattiche
per bambini (prenotazione obbligatoria)

11:00 – 13:00 – Piazza G. B. Vico – Cioko School – La Fabbrica
del Cioccolato

16:00 – 20:00 – Spettacolo itinerante “Buxi Dixie Dixieland
Marchin’ Band”

16:00 – 20:00 – Mascotte itineranti

16:00 – 20:00 – Spettacolo itinerante “Choco Parade”

17:00 – 18:00 – Bottega d’Arte – Percorso di degustazione e
abbinamento  vino-cioccolato  con  l’Associazione  Italiana
Sommelier  (Ais)  Abruzzo  e  Miss  Celia  (prenotazione
obbligatoria)

18:30 – 19:30 – Bottega d’Arte – Percorso di degustazione e
abbinamento  vino-cioccolato  con  l’Associazione  Italiana
Sommelier  (Ais)  Abruzzo  e  Miss  Celia  (prenotazione
obbligatoria)

17:00 – 20:00 – Piazza G. B. Vico – Cioko School – La Fabbrica
del Cioccolato

19:00 – Auditorium V. Cianfarani – Spettacolo teatrale “Romeo
+ Giulietta (più o meno!)”



VANTAGGI  FISCALI  E
SEMPLIFICAZIONE
AMMINISTRATIVA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Con  la  ZES  unica  dal  1°  gennaio  beneficeranno  14  comuni
teramani con tutto il territorio  

Teramo, 22 novembre 2023. Ieri mattina nella sala consiliare
della Provincia il commissario straordinario Mauro Miccio ha
illustrato i risultati sin qui raggiunti dalla Zona Economica
Speciale Abruzzese e ha annunciato le novità positive per il
territorio teramano, che entra con 14 comuni (con l’attuale
organizzazione ci sono dentro solo alcune particelle di 3
comuni, ovvero Roseto degli Abruzzi, Giulianova e Mosciano
Sant’Angelo) nella ZES SUD, così come concepita dal ministro
Raffaele Fitto.

Per il territorio e le imprese teramani è una grande novità,
come  è  stato  sottolineato  dal  presidente  della  Provincia,
Camillo  D’Angelo  –  che  ha  ospitato  l’iniziativa  -,  dal
presidente di Confindustria Teramo, Lorenzo Dattoli, e dalla
presidente della Camera di Commercio del Gran Sasso, Antonella
Ballone. In questa circostanza il commissario Miccio ed il
presidente Dattoli hanno annunciato il primo investimento in
area ZES teramana con un insediamento nell’autoporto di Roseto
degli  Abruzzi  ed  un’azienda  che  fa  capo  al  gruppo  del
presidente  di  Confindustria.
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Cosa accade dal 1° gennaio 2024

Le otto Zone economiche speciali, con i loro Commissari e le
loro strutture, accompagneranno – va ricordato ad un anno e
mezzo dalla loro piena operatività – la trasformazione di
questa misura in una nuova forma che investe sia l’aspetto
organizzativo sia quello territoriale.

Una unica ZES in tutto il SUD al posto delle attuali otto, via
i Piani Particellari delle Regioni (che a suo tempo avevano
individuato,  delimitandole,  le  aree  destinate  agli
insediamenti); si superano quindi le strutture Commissariali
con una Governance che farà capo alla Presidenza del Consiglio
dei ministri e una cabina di regia presieduta dal Ministro per
il Sud e il Pnrr.

Per  l’Abruzzo,  regione  in  transizione,  la  ZES  unica  non
comporterà vantaggi fiscali in tutto il territorio come accade
invece  al  resto  del  Meridione  ma  si  passa  dai  37  Comuni
attuali a 82 Comuni che sono quelli del Regolamento europeo
sugli  Aiuti  di  Stato.  Con  ingressi  significativi,  quindi,
soprattutto  per  l’aquilano  e  il  territorio  teramano.  La
semplificazione amministrativa con l’autorizzazione unica sarà
valida dappertutto.

Alle strutture territoriali il compito di accompagnare questa
transizione  fra  “vecchia”  e  “nuova”  ZES.  Con  il  DPCM  di
prossima approvazione si capirà meglio l’orizzonte di questa
fase.

La ZES Unica ha esteso il credito di imposta fino al massimo
dell’agevolazione possibile in base alla normativa europea:
vantaggio, però, che non riguarda tutto l’Abruzzo, essendo
regione in transizione.

Oggi  i  benefici  fiscali  sono  realizzabili  solo  nelle
particelle previste dal Piano approvato dalla Regione Abruzzo
e che ricomprende 37 comuni. Con la ZES Unica il beneficio si
estende a tutto il territorio di 82 comuni, su un totale di



305. Tutti i Comuni dell’Abruzzo, in ogni caso,  potranno
avere i benefici per la semplificazione amministrativa.

Alcuni dati sugli investimenti in Abruzzo in area ZES

Gli investimenti privati effettuati in Abruzzo sono in larga
parte  di  tipo  incrementale  (per  il  90%)  in  un  quadro
particellare che per definizione della stessa Regione Abruzzo
aveva un ruolo difensivo sull’esistente con poche grandi aree
disponibili  per  nuovi  investimenti  e  spesso  nessuna  area
vicino alle aziende che vogliono espandersi.

Da un punto di vista meramente numerico l’assoluta maggioranza
degli investitori sono piccole e medie imprese.

Da un punto di vista economico/occupazionale però,  l’impatto
più importante è dato dagli investimenti delle grandi imprese.
Grandi  imprese  che  se  già  insediate  non  possono  nemmeno
accedere  al  credito  di  imposta  e  che  in  caso  di  nuovo
investimento usufruiscono di una percentuale ben più bassa che
nel resto del sud.

I  dati,  incontrovertibili  e  ufficiali  dell’Agenzia  delle
Entrate, raccontano che

• nel 2021 – a ZES non ancora attiva – è stato erogato un
credito d’imposta di circa 650 mila euro per investimenti
complessivi di 2 milioni e 600 mila euro

• nel 2022, nelle stesse aree abruzzesi il credito d’imposta
sale a 9 milioni e 129 mila euro che corrisponde a oltre 39
milioni di investimento;

• nei primi 9 mesi del 2023 siamo a 5 milioni 296 mila euro
che corrisponde a circa 24 milioni e mezzo di investimenti

(e stiamo parlando di un periodo post Covid e pesantemente
condizionato dalla guerra Russo-Ucraina, come condizionerà la
guerra che si è riaccesa in Medio Oriente…).



Il dato del credito di imposta coincide con quanto rilevato
nell’attività di back office della ZES. Sono state incontrate
300  imprese:  170  hanno  presentato  progetti  da  sviluppare
all’interno  dell’area  ZES;  una  previsione  di  investimento,
nell’arco temporale tra il 2022 ed il 2025, di circa 500
milioni di euro.

Delle 170 che avevano un business plan, 62 hanno già dato
avvio agli investimenti, per un totale di 241 milioni di euro
con 200 nuove unità già al lavoro.

“Una grande opportunità la ZES unica in questo territorio,
perché si passa dai 3 comuni (dove c’erano solo particelle
limitate, ndr) a 14 comuni con tutto il territorio coinvolto,
che potranno beneficiare sia del credito d’imposta che della
semplificazione amministrativa. Le imprese di tutti i comuni
del  teramano  potranno  comunque  beneficiare  della
semplificazione  amministrativa,  che  riduce  a  45  giorni  il
tempo  per  le  autorizzazioni  necessarie  a  far  partire
un’impresa”,  così  il  commissario  Mauro  Miccio  a  margine
dell’incontro.

Questi  quindi  i  14  comuni  in  provincia  di  Teramo  che
entreranno nella nuova ZES: Ancarano; Castellalto; Castilenti;
Colonnella;  Controguerra;  Corropoli;  Giulianova;  Mosciano
Sant’Angelo; Nereto; Roseto degli Abruzzi; Sant’Egidio alla
Vibrata; Sant’Omero; Teramo; Torano Nuovo.

DANIELE CASSIOLI INCONTRA GLI
STUDENTI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023
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Il campione paralimpico nelle scuole medie di Roseto

Roseto degli Abruzzi, 22 novembre 2023. Le scuole Medie della
Città  di  Roseto  degli  Abruzzi  hanno  avuto  l’onore  di
accogliere  un  ospite  straordinario  nel  corso  degli  eventi
organizzati  in  occasione  della  Giornata  Mondiale  della
Gentilezza. Daniele Cassioli, eccezionale atleta paralimpico e
sciatore nautico cieco dalla nascita, ha portato con sé un
bagaglio  incredibile  di  successi  sportivi.  Rappresentando
l’Italia  in  numerose  competizioni  internazionali,  ha
conquistato ben 28 titoli mondiali, 27 titoli europei e 45
titoli italiani.

La sua straordinaria determinazione e il suo talento unico
hanno ispirato gli studenti, dimostrando che le sfide non sono
mai un ostacolo insormontabile. Roseto degli Abruzzi, già nota
come  “Città  Gentile”,  ha  trovato  in  Daniele  Cassioli  un
esempio vivente di gentilezza, perseveranza e straordinario
impegno.

“La  presenza  di  un  campione  del  genere  ha  sicuramente
arricchito la giornata, lasciando un’impronta indelebile nei
cuori  e  nelle  menti  di  tutti  coloro  che  hanno  avuto  il
privilegio di ascoltarlo – hanno dichiarato il Sindaco Mario
Nugnes,  la  Presidente  del  Consiglio  Comunale  Gabriella
Recchiuti e la Consigliera con delega alle Fragilità Simona Di
Felice presenti agli eventi – ringraziamo l’Associazione JoYa
e le Dirigenti Scolastiche dei due Istituti Comprensivi di
Roseto per aver lavorato sinergicamente alla riuscita dei due
incontri”.



STATO DI AGITAZIONE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Addetti  di  polizia  locale  regione  Abruzzo  davanti  palazzo
dell’Emiciclo

L’Aquila,  22  novembre  2023.  Ieri  si  è  tenuto  dinanzi  al
Palazzo  dell’Emiciclo  de  L’Aquila,  sede  del  Consiglio
Regionale,  la  preannunciata  manifestazione  con  presidio
indetta  dal  CSA  RAL  –  coordinamento  regionale  Abruzzo,
organizzazione  sindacale  maggiormente  rappresentativa  della
categoria.  Nonostante  le  condizioni  meteo  non  propriamente
favorevoli,  una  folta  rappresentanza  di  appartenenti  alla
Polizia  Locale  proveniente  dalle  quattro  province,  ha
manifestato  il  proprio  dissenso.

Questa ulteriore iniziativa segue quelle tenutesi a Pescara il
27 settembre e sempre a L’Aquila il 25 ottobre scorsi e che
avevano riscosso analogo successo in termini di coinvolgimento
e partecipazione. I lavoratori, con la presenza di tutto il
coordinamento regionale del sindacato, rivendicano i punti già
oggetto della proclamazione dello Stato di Agitazione del 31
agosto.

Nel dettaglio si chiede alla Regione di: 1. Modificare il
Regolamento  Regionale  ritenuto  in  parte  controverso  ed
illegittimo al fine di salvare/tutelare i diritti acquisiti
scongiurando un grave danno per la Polizia Locale e i suoi
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addetti; 2. Finanziare, programmare e realizzare le attività
formative del personale, nonché dell’Osservatorio di Polizia
Locale;  3.  Stabilire  criteri  univoci  di  selezione  per  il
personale  di  Polizia  Locale;  4.  Intervenire  nei  confronti
degli Enti Locali inosservanti/inadempienti alle disposizioni
inerenti il Servizio di Polizia Locale.

Purtroppo, come già ripetutamente accaduto sia in sede di
procedura di raffreddamento dinanzi al Prefetto de L’Aquila
che  nelle  precedenti  manifestazioni,  nonostante  distinte
richieste  di  audizione  inoltrate  alla  Presidenza,  l’organo
politico  anche  stavolta  ha  inteso  sottrarsi  al  confronto,
dimostrando assenza di interesse, scarsa attenzione e poco
rispetto  riguardo  ai  diritti  ed  alle  rivendicazioni  degli
Addetti di Polizia Locale abruzzesi.

Di  fronte  all’ennesimo  forfait  dimostrato  dal  Presidente
Marsilio e dall’Assessore di riferimento Quaresimale, qualora
perdurasse l’inerzia politica dell’amministrazione regionale,
il Coordinamento Regionale del CSA RAL ha già preannunciato
successive e significative azioni sindacali.

CSA RAL Coordinamento Regionale Abruzzo Walter Falzani

UNA LETTERA A DIO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Canzone di Natale controcorrente di Giuseppe Maria Bità
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Pescara, 22 novembre 2023. È uscito il 16 novembre su YouTube
(e  dal  1°  dicembre  sarà  disponibile  in  tutti  gli  store
digitali) il nuovo singolo di Giuseppe Maria Bità dal titolo
Una lettera a Dio. Una canzone di Natale controcorrente che
toglie a Babbo Natale (figura allegorica) quell’importanza che
ha sempre avuto in occasione delle feste Natalizie.

Il Natale secondo il cantautore è innanzitutto la festa della
nascita  di  Gesù  e  quindi  il  25  Dicembre  ricorre  il  suo
compleanno.

“Mi sono sempre chiesto – ci dice Bità – com’è possibile che
gli uomini si siano appropriati di un compleanno non loro per
scambiarsi dei regali mentre l’unico festeggiato che compie
gli  anni  (Gesù),  rimanga  non  solo  sempre  senza  regali…ma
addirittura non venga mai calcolato, ricordato e nessuno gli
fa mai gli auguri.

Una lettera a Dio, è una canzone di Natale per tutte le età,
ed un invito a relazionarsi con Dio allo stesso modo con cui
lo si fa con Babbo Natale: con una letterina. Con una lettera
a Dio è possibile chiedere serenità, pace nel cuore, pace tra
i popoli e soprattutto l’amore, tutte  cose che babbo natale
non sarà mai in grado di dare. E voi cosa vorreste per i
vostri bambini – conclude Bità –  Giocattoli o gioia nel
cuore?”

FIGLIO, NON SEI PIÙ GIGLIO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023
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Giornata Internazionale della Violenza sulle Donne

Città  Sant’Angelo,  22  novembre  2023.  In  occasione  della
Giornata Internazionale contro la violenza sulle donne del 25
novembre, il Comune di Città Sant’Angelo, in collaborazione
con Bottega Poggi, presenta lo spettacolo “Figlio, non sei più
Giglio” di Mariella Nava e Daniela Poggi, scritto e diretto da
Stefania Porrino. L’evento si terrà presso il Teatro Comunale
venerdì 24 novembre 2023 alle ore 21.00.

L’ingresso è gratuito fino ad esaurimento posti.

CONCLUSE  LA  SEDICESIMA
EDIZIONE  DE  L’AQUILA  FILM
FESTIVAL
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

La  conferma  dell’eccezionale  capacità  dell’evento  di
richiamare  nel  capoluogo  abruzzese   personalità
cinematografiche  di  spicco  dal  respiro  internazionale
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L’Aquila, 22 novembre 2023. Sabato 18 novembre 2023, sulle
note dell’Orchestra Policulturale di Piazza Palazzo, è calato
il  sipario  anche  sul  conteso  concorso  che  ha  visto
l’incoronazione  da  parte  della  giuria  composta  da  Ornella
Calvarese, docente del Centro linguistico di Ateneo presso
UnivAQ,  dal  regista  Francesco  Paolucci  e  dal  critico
cinematografico de il Fatto Quotidiano Francesco di Brigida,
della meravigliosa pellicola Polaris della regista spagnola
Ainara Vera.

Il  vincitore  del  Concorso  Cortometraggi,  invece,  dopo
l’attenta  selezione  dei  tredici  candidati  operata  dalle
ragazze e dai ragazzi del PCTO (Percorso per le Competenze
Trasversali  e  per  l’Orientamento)  degli  istituti  aquilani
Andrea Bafile e Domenico Cotugno, è stato decretato (come
oramai  da  tradizione)  dal  pubblico.  Ad  aggiudicarsi  le
preferenze della sala gremita è stato il corto collettivo
francese Tribes con presenti in sala per ritirare il premio i
due registi Raphael Jolivet e Lucille Mangenot.

Infine,  per  la  selezione  Prima!  [gli  italiani]  la  giuria
tecnica  composta  dal  regista  e  artista  Sebastian  Alvarez,
dall’attrice  Ira  Fronten  e  dalla  sociologa  León  Gómez  ha
eletto come vincitore Anima Bella di Dario Albertini, giovane
promessa romana. La giuria ha, inoltre, voluto premiare con
una menzione speciale l’eccezionale performance recitativa di
Madalina Maria Jekal, protagonista della pellicola.

Oltre ai concorsi, durante questa settimana ricca di eventi e
incontri, nella bellissima cornice del Palazzetto dei Nobili
il  L’Aquila  Film  Festival  ha  ospitato  anche  le  fertili
discussioni sull’Abruzzo Film Industry. Qui, dopo l’apertura
dei lavori da parte del Presidente della Regione Abruzzo Marco
Marsilio,  nell’incontro  con  gli  specialisti  del  settore  –
quali, ad esempio, i direttori di ben cinque Film Commission
regionali (Torino e Piemonte, Toscana, Lazio e Roma, Umbria e
Sicilia)  e  con  le  istituzioni  locali  si  sono  tracciate
rilevanti direttive che dovranno essere seguite dal nascente



organo.  Di  particolare  rilevanza  sono  stati,  dunque,  i
rapporti intessuti e consolidati a livello nazionale e anche
europeo grazie alla partecipazione dei rappresentanti di varie
ambasciate. Spazio molto importante si è poi rivelato, anche
in  questa  edizione,  quello  dei  pitch  tra  produttori
cinematografici e autori volto alla realizzazione di nuovi
film, cortometraggi e documentari da ambientare nella nostra
Regione.

Come di consueto anche la sedicesima edizione è stata, però,
sede di un’intensa diffusione della cultura cinematografica
attraverso  le  Masterclass  di  Emanuele  Caruso,  dell’”Orso
d’Argento” Giacomo Abbruzzese e del vincitore del David di
Donatello  Leonardo  Di  Costanzo.  All’insegna  del
multiculturalismo il festival si è concluso con una triplice
proiezione del Leone d’argento a Venezia Io Capitano di Matteo
Garrone.  Le  proiezioni,  arricchite  dalla  partecipazione  di
Mamadou Kouassi (migrante a cui sono ispirate le vicende) e
delle associazioni locali che si occupano di inclusione, hanno
fatto straripare la sala di spettatori dimostrando, ancora una
volta, l’apprezzamento che il territorio riserva per questo
evento capace di coniugare industria cinematografica, cultura
filmica e impegno per il sociale.

NEANCHE UN MINUTO DI SILENZIO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023
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In occasione della Giornata internazionale per l’eliminazione
della violenza sulle donne, l’Associazione OKAY! scende in
piazza per mobilitare la cittadinanza

Lanciano,  22  novembre  2023.  Il  corteo  avrà  luogo  il  25
novembre 2023 a partire dalle 10:00 partendo da Viale delle
Rose  con  l’obiettivo  di  sensibilizzare  la  comunità  sulla
continua violenza della cultura del patriarcato, anche alla
luce  dei  recenti  fatti  di  cronaca  che  tanto  stanno
sconvolgendo  la  nazione.

La manifestazione rappresenta un’opportunità per la comunità
locale  di  unirsi  e  affermare  il  proprio  impegno  nel
contrastare la violenza di genere e segnare la decisa volontà
collettiva  a  cambiare  il  modello  culturale  attualmente
dominante.

Contando già sulla piena adesione di moltissime realtà locali,
l’Associazione  OKAY!  invita  cittadini,  associazioni  e
istituzioni a partecipare numerosi, dimostrando solidarietà e
sostenendo un cambio culturale che promuova il rispetto e la
parità. Ci auspichiamo che l’iniziativa rappresenti il punto
di partenza per un dialogo aperto sulla violenza di genere e
che stimoli azioni concrete anche a livello locale per porre
fine ad abusi, violenze e femminicidi.

APERTA  UNA  POSTAZIONE  IN
PIAZZA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023
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Giornata  internazionale  per  l’eliminazione  della  violenza
sulle donne

Fossacesia, 22 novembre 2023. Il Comune di Fossacesia, che ha
attivato nel giugno 2018 all’interno del Segretariato Sociale
del Comune di Fossacesia, lo sportello antiviolenza Demetra,
nato dalla collaborazione tra il Comune e l’Associazione di
Promozione  Sociale,  Donna.è,  in  occasione  della  “Giornata
internazionale per l’eliminazione della violenza sulle donne”,
in  programma  il  25  novembre,  dalle  ore  10,  in  piazza
Alessandro  Fantini,  attiverà  un  info  point  a  cura
dell’Associazione Donn.è ETS, alla quale potranno rivolgersi
le donne che hanno bisogno di segnalare problematiche che
attengono a fenomeni di violenza nelle sue varie forme e di
conoscere i servizi offerti dallo sportello in via Marina.
Inoltre, si potrà visitare una mostra fotografica a cura di
Luigia Togato.

“E’  una  iniziativa  importante  per  tenere  sempre  alta
l’attenzione  sulle  vittime  di  maltrattamenti,  abusi,
femminicidi  e  per  combattere  le  discriminazioni  e  le
disuguaglianze di genere – affermano il sindaco Enrico Di
Giuseppantonio  e  l’assessore  alla  Politiche  Sociali,  Maria
Angela Galante -. Purtroppo, gli episodi di violenza contro le
donne non conoscono sosta, come raccontano le cronache, quindi
è fondamentale creare occasioni di riflessione per combattere
ogni forma di prepotenza”.



BASTARDE SENZA GLORIA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Doppio  appuntamento  con  le  donne  sul  ring  della  vita  ad
Orsogna e San Salvo

Orsogna, 22 novembre 2023. Una nuova sfida che in Abruzzo
verrà raccontata con doppio appuntamento nel chietino il 25
novembre alle ore 21.00 al Teatro Camillo De Nardis di Orsogna
in piazza Mazzini, 3 ed il 26 novembre alle ore 17.00 presso
la Sala Teatro Culturale Aldo Moro di via Istonia 2, San Salvo
proprio  in  occasione  della  Giornata  Internazionale  per
l’eliminazione della violenza sulle donne.

Andrà in scena un racconto tragicomico ricco di battute al
vetriolo,  in  cui  ridere  e  sbeffeggiare  i  piccoli,  grandi
drammi che la vita preserva. Sette donne da raccontare nelle
loro fragilità e imperfezioni, nei loro cliché e desideri
irrealizzabili.  Una  pausa  caffè  si  trasforma  in  uno
stillicidio di accuse, giudizi, condanne, in una lotta alla
sopravvivenza in cui tutto è lecito, si tratta di: “Bastarde
senza  gloria”  di  Gianni  Quinto  con  Gegia,  Manuela  Villa,
Valentina Olla, Sabrina Pellegrino, Giulia Perini, Elisabetta
Mandalari, Eugenia Bardanzellu. Co-prodotto dall’Ass. Gold e
UAO  Spettacoli  con  il  contributo  del  Nuovo  IMAIE,
l’adattamento e la regia dello spettacolo è di Siddhartha
Prestinari.

“Bastarde  senza  gloria,  una  per  tutte”  è  un  testo
contemporaneo che affronta tematiche sociali e vede, ancora
una volta, delle donne sul ring della vita, combattere per
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difendere i propri diritti, in un braccio di ferro con i
propri dirigenti d’azienda. A causa di insindacabili tagli al
personale,  infatti,  viene  richiesto  loro  di  nominare  una
collega da fare fuori.

Questo spettacolo, che ha matrici drammatiche, è una commedia
che vede l’eterno colpo di fioretto tra dramma e comicità, in
un  mix  agrodolce  in  cui  ridere  è  l’unica  possibilità  per
sopravvivere. E’ una lente d’ingrandimento sulla paura che,
anarchica, compie scelte inaspettate e tira fuori il nero
seppia dell’anima: “io contro te”.

La  donna  in  fabbrica:  madre,  moglie,  amante,  lesbica  o
straniera,  non  smette  di  essere  donna  con  tutta  la  sua
complessità e fragilità ma indossando sempre la sua fiera
ironia. Si scaglia come un felino, ride di sé stessa, ferisce
per sbaglio, uccide se necessario ma rinasce come una fenice,
anche a costo di perdere.

Per  lo  spettacolo  di  Orsogna  è  possibile  acquistare  il
biglietto in prevendita su www.ciaotickets.com  e partecipare
al rinfresco delle ore 20.00 offerto dalla Bio Cantina di
Orsogna,  dal  gruppo  Kiwanis  di  Francavilla  e  Costa  dei
Trabocchi: per info e prenotazioni il numero è 334.6652279. La
serata del 26 novembre è possibile grazie al contributo del
Comune di San Salvo.

FESTA DEGLI ALBERI: piantato
un tiglio per la riduzione di
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Co2
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

A prendersene cura saranno i bambini

Sante Marie, 22 novembre 2023. L’albero, simbolo di grande
forza di adattamento e di rinascita, è stato ieri protagonista
della festa organizzata come ogni anno dall’amministrazione
comunale in collaborazione con la scuola primaria “Lombardo
Radice” di Sante Marie.

Ancora una volta la comunità scolastica si è ritrovata per
festeggiare la Giornata nazionale degli alberi, istituita come
ricorrenza nazionale con una legge della Repubblica.

Presenti  oltre  al  sindaco,  Lorenzo  Berardinetti,  al  baby
sindaco, Patrizio Ermili, a tutti gli alunni della scuola, i
carabinieri  forestali,  i  membri  dell’associazione  nazionale
carabinieri in congedo sezione di Tagliacozzo, guidati dal
presidente Filippo Di Mastropaolo, che hanno donato ai bambini
del materiale didattico.

Prima della messa a dimora di un tiglio, che contribuirà alla
riduzione di Co2 in atmosfera, i bambini hanno presentato
alcuni loro lavori e hanno ricordato l’importanza di tutelare
la natura. “Piantare un nuovo albero significa guardare al
futuro con ottimismo e positività”, ha spiegato il sindaco
Berardinetti, “come ogni anno ci siamo ritrovati con i bambini
della scuola primaria Lombardo Radice per mettere a dimora un
nuovo albero nel parco del donatore.

A  loro  il  compito  di  custodirlo.  Ringrazio  l’associazione
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nazionale carabinieri in congedo, sezione di Tagliacozzo, per
il materiale didattico donato ai nostri bambini. La scuola è
sempre al primo posto delle nostre priorità”.

IL  FOLIAGE  E  IL  SUO
INCANTESIMO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Chieti, 21 novembre 2023. Oggi, 21 novembre, è la Giornata
Nazionale degli alberi. Il suo scopo è promuovere la tutela
dell’ambiente,  la  riduzione  dell’inquinamento  e  la
valorizzazione degli alberi. Io lo ricordo con IL FOLIAGE
“FOGLIAME”.

Si  ripete  puntuale  come  ogni  anno,  nei  boschi  montani,
l’incantesimo, la fiaba, DEL FOLIAGE – fogliame -(anche se
quest’anno c’è stato un ritardo, per le temperature alte nei
primi due mesi autunnali).

È  un  magico  spettacolo  della  natura,  perché  gli  alberi
impongono i propri colori delle foglie, dal giallo canarino al
rosso porpora, dal verde intenso all’arancione, dall’ocra al
marrone. Per me, è una ricerca, un piacere, osservare questo
cambiamento cromatico delle foglie, una policromia di colori
per incorniciare la natura, che nessun pittore riuscirà a
realizzare.
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È  il  mio  ambiente,  dove  posso  ascoltare  il  RUMORE  DEL
SILENZIO,  che  anche  Gabriele  D’Annunzio,  testimonial  della
battaglia  ambientalista,  ha  celebrato  nella  sua  lirica  La
pioggia nel pineto – “Taci. Su le soglie del bosco non odo
parole che dici umane…”

Una sua riflessione fu, che conviene andare nel bosco, per
ascoltare  la  musica  e  il  silenzio  della
natura.                                                       
                                 

Una frase di Hubert Reeves, (astrofisico canadese) è: L’uomo è
la specie più folle: venera un Dio invisibile e distrugge una
Natura visibile, senza rendersi conto che la Natura che sta
distruggendo è quel Dio che sta venerando.

Gli occhi sono ancora abbagliati da tale bellezza e mi faccio
coraggio, con chi SI IMPEGNA per difenderci dall’ECOCIDIO DEL
PIANETA!

LA VANDEA TRA MITO E LEGGENDA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Alla Soms di Spoltore

Spoltore,  21  novembre  2023.  Nel  pomeriggio  di  venerdì  17
novembre 2023, si  è svolto presso la Pinacoteca della Società
Operaia  Mutuo  Soccorso  (SOMS)  di  Spoltore,  sodalizio
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presieduto da Luigi Spina, il convegno La Vandea fra mito e
leggenda.

 Ha moderato il dibattito Cristiano Vignali. É intervenuta  la
scrittrice Antonietta Florio che ha tradotto in italiano il
romanzo storico  francese “Gli Sciuani” di Honoré de Balzac
(Marco Solfanelli Editore).

Quello della Vandea è un argomento di grande attualità, su cui
permangono  ancora  numerosi  coni  d’ombra.  Va  il  merito
scientifico allo storico e scrittore francese Reynald Secher
di aver indagato dai meandri poi bui della storia di Francia e
d’Europa quello che lui definisce in controtendenza con gli
storici repubblicani francesi il cosiddetto “genocidio” della
Vandea, compiuto dalle forze militari “Blu” giacobine tra il
1789 e il 1801.

“Si tratta – ha spiegato Cristiano Vignali – in realtà, e
questo lo definisce bene Reynald Secher, di una lotta di parte
della popolazione francese del nord – ovest che non accetta le
limitazioni di culto imposte dalla repubblica dei lumi al
Cattolicesimo e che si sente privata dei propri diritti di
lavoratori  della  terra  con  l’abolizione  del  feudalesimo  e
orfana della sacra figura di riferimento pressoché paterna per
la tutela collettiva rappresentata dal sovrano”.

“I controrivoluzionari – ha continuato il Vignali – non sono
dei bigotti retrogradi reazionari, ma una parte del popolo che
lotta  per  la  tutela  delle  tradizioni  antropologiche
plurisecolari  della  nazione  francese  che  a  differenza  di
quella italiana ha una maggiore unità politica nel corso dei
secoli, ma, con la rivoluzione del 1789, sopporta il trauma di
una interruzione drastica con riti, culti, usi e tradizioni
popolari, complice anche la maggiore giovinezza della nazione
transalpina nata con il regno romano – barbarico franco, a
differenza di quella italiana che antropologicamente esisteva
già agli albori della storia europea e sorge politicamente con
la lega italica nella Guerra Sociale dell’90-87 a.C.”.



Come ha spiegato La scrittrice e linguista Antonietta Florio:
“Balzac  tratta  in  modo  eccezionalmente  reale  anche  se
romanzesco  la  storia  degli  Sciuani  controrivoluzionari,
lasciando una testimonianza storica sullo stato dei luoghi e
su fatti e circostante  reali, a cui si mischiano alcuni nomi
di  personaggi,  vicende  ed  episodi  verosimili  frutto  della
fantasia dell’autore. Il generale dei “Blu” Étienne Hulot e il
Marchese Alphonse Montauran dei “Bianchi”, sono dei personaggi
realmente esistiti, mentre la spia Maria che si avvicina al
capo dei monarchici per carpire delle informazioni e se ne
innamora, è un personaggio inventato, ma verosimile”.

“L’unica differenza che esiste nel campo controrivoluzionario
degli  “Sciuani”  (nome  dato  ai  “bianchi”  cattolici  e
legittimisti) – ha spiegato Antonietta Florio –  è solo che
mentre per esempio in Vandea la rivolta è pressoché popolare,
perché è il popolo che sprona il clero e la nobiltà alla
lotta, in Bretagna sono la nobiltà e il clero che prendono in
mano la situazione”.

“Ci sono stati altri genocidi e crimini contro l’umanità fatti
in  nome  della  liberal  democrazia,  della  modernità  e  del
progresso, come quelli perpetrati dalle truppe napoleoniche
nel sud Italia o dallo stato unitario italiano sabaudo sempre
nel Regno delle Due Sicilie, o lo sterminio degli Indiani
d’America negli Stati Uniti; ma mentre su questi ultimi, sia a
causa del cambio della forma di Stato in Italia, sia per la
libertà  dell’opinione  pubblica  negli  Usa,  si  è  fatta
ampiamente luce, sulla Vandea ancora restano ampi coni d’ombra
e l’argomento resta una “spina” dolorosa per la Repubblica
Francese” ha concluso Cristiano Vignali.



ABRUZZO TOURISM FORUM. Quarta
edizione 2023
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Fuori la data dell’evento più atteso dell’anno! Giovedì 14
Dicembre 2023 Blu Palace Business Center

Mosciano Sant’Angelo, 21 novembre 2023. Abruzzo Tourism Forum,
un evento ideato e progettato per unire gli operatori del
settore turistico abruzzese in una mattinata di formazione
intensiva. Durante questo incontro, opportunità di confrontare
esperienze, discutere dei bisogni comuni, scambiare idee e
trovare soluzioni innovative.

Occasione  per  gli  addetti  del  settore,  in  cui  la
comunicazione,  il  confronto  e  la  condivisione  saranno  al
centro dell’attenzione. Insieme, esploreranno le ultime novità
del settore, aprendo le porte a un futuro turistico radiante.

Visti i posti limitati prenotare subito e gratuitamente la
partecipazione all’evento!

LE  GREEN  COMMUNITIES  NEL
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FRANCOBOLLO DEI 70 ANNI UNCEM
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Presentato oggi a Roma.  Dentro ci sono i nostri valori, le
transizioni di terra e territorio, il camminare insieme, i
beni collettivi della montagna

Roma, 21 novembre 2023. “Nel francobollo presentato stamani al
Ministero delle Imprese del Made in Italy, in occasione dei 70
anni di Uncem, c’è il senso del nostro impegno, ci sono i
nostri  valori,  le  transizioni  sociali,  climatiche,
energetiche,  economiche”.  Questo  il  commento  di  Lorenzo
Berardinetti,  presidente  Uncem  Abruzzo,  sul  francobollo
realizzato da Poste Italiane per l’Uncem.

“Nella grafica realizzata con Elena Zoccarato”, ha continuato
Berardinetti, “ci sono le Green Communities, la comunità che
cammina insieme, in salita, le energie rinnovabili con gli
impianti che sono comunitari, i beni collettivi, l’acqua e la
forza di gravità, le foreste e il vento, il sole, la terra e
il territorio. Cordata sì, camminare insieme che è l’unica via
possibile per le persone e per gli Enti locali, per i Comuni
che superano i municipalismi. Una montagna che innova, che
produce idee e risorse, economie e nuove relazioni.

Una sfida di futuro che si fa storia di sette decenni, piccola
nella grande Storia, e oggi anche francobollo. Ringrazio per
averci  creduto,  con  Uncem,  la  Sottosegretaria  Fausta
Bergamotto del Ministero delle Imprese e del Made in Italy, i
Vertici  l’Istituto  Poligrafico  e  Zecca  dello  Stato,  il
Codirettore Giuseppe Lasco e gli Amici di Poste Italiane con i
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quali attuiamo la legge 158/2017 sui piccoli Comuni e anche –
come dice questo prodotto filatelico – la 221/2015 sulla Green
Economy.  Territori  aperti  all’Europa  delle  comunità  e  dei
territori”.

PASSEGGIATE PER GLI ABRUZZI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Presentazione del nuovo numero di Comete di Ianieri Edizioni,
dedicata a Ferdinand Gregorovius. Appuntamento il 25 novembre
ore 18

Avezzano, 21 novembre 2023. Le Passeggiate per gli Abruzzi di
Ferdinand  Gregorovius  partono  da  Avezzano  con  Federico
Falcone. È il 23 agosto del 1268 quando le sorti di uno degli
scontri  più  determinanti  del  Medioevo  vengono  decise  in
Abruzzo, in quella che passerà alla storia come la “battaglia
di  Tagliacozzo”;  è  invece  il  25  novembre  2023  il  primo
appuntamento con il nuovo numero di “Comete – Scie d’Abruzzo”
di Ianieri Edizioni ossia “Passeggiate per gli Abruzzi” di
Ferdinand  Gregorovius  che  verrà  presentato  alle  ore  18.00
presso il Caffè letterario di Avezzano (Aq) Vieniviaconme, in
via Colaneri 9.

A presentare il nuovo volume che risulta essere il terzo della
serie blu dedicata alla narrativa di viaggio in Abruzzo, sarà
il  giornalista  abruzzese  Federico  Falcone,  direttore  della
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testata giornalistica The Walk of Fame, che dialogherà con la
giornalista pescarese Alessandra Renzetti. Partner di questo
appuntamento è l’Associazione Culturale Erebor. La prefazione
del volume è di Alessio Romano, mentre la traduzione è della
Professoressa Barbara Delli Castelli.

Gregorovius nacque a Neidenburg, Prussia Orientale, 1821 e
morì a Monaco nel 1891 fu uno storico tedesco. Vissuto a lungo
in Italia è noto per le sue dotte escursioni che costituiscono
ancora  oggi  gli  scritti  più  affascinanti  e  poetici  della
letteratura  di  viaggio.  Non  fuggevoli  impressioni  ma
esperienze e rappresentazioni artistiche di paesaggi e città,
frutto  di  uno  studio  accurato  e  minuzioso,  corredato  di
appunti  di  viaggio,  ricordi,  riflessioni,  riferimenti  e
profili letterari. Lo storico tedesco, nelle sue descrizioni,
è  sensibile  al  sentimento  del  bello  e  alla  profondità
dell’opera d’arte creata dall’uomo o dalla natura ed anche
l’Abruzzo fu al centro di queste riflessioni.

Come sostiene il Direttore di collana, lo scrittore abruzzese
Peppe Millanta, quella della battaglia di Tagliacozzo è “un
evento  che  ha  colpito  l’immaginario  di  poeti,  scrittori,
artisti e storici nei secoli successivi, ammantando l’episodio
di un’aurea quasi leggendaria, soprattutto per le conseguenze
che ebbe in tutta Europa…’là da Tagliacozzo, dove senz’arme
vinse il vecchio Alardo’ scriverà ad esempio Dante, citando la
battaglia  nel  suo  Inferno,  e  confermando  così  la  portata
dell’evento”.

“Ed è con questo spirito che Ferdinand Gregorovius raggiunge
secoli dopo i Campi Palentini, per visitare i luoghi dello
scontro dove la dinastia sveva si era estinta, insieme al
sogno imperiale. Un viaggio, quindi, che ci restituisce un
Abruzzo crocevia del destino di dinastie e di lotte tra i
maggiori poteri del tempo, quando per un giorno tutta Europa
osservò col fiato sospeso i fatti che accadevano tra le nostre
montagne”- conclude Millanta.



Il progetto di “Comete”, che ha come partner I Borghi più
belli d’Italia, I Parchi Letterari e Borghi Autentici, si
avvale  del  lavoro  di  un  comitato  scientifico  di  docenti
dell’Università  “G.  D’Annunzio”  di  Chieti  –  Pescara,
Dipartimento di Lingue e Letterature Moderne con il Direttore
Carlo Martinez, che ha collaborato con Millanta per la scelta
dei testi, traduzioni, introduzioni critiche e storiche: tra i
docenti  si  annoverano  oltre  alla  Delli  Castelli,  Emanuela
Ettorre,  Antonio  Gurrieri,  Maria  Chiara  Ferro,  Lorella
Martinelli, Fabrizio Ferrari, lo stesso Martinez, Ugo Perolino
e Michele Sisto.

Gli itinerari inseriti all’interno di ogni volume sono stati
curati da Serena D’Orazio. Il progetto grafico di copertina e
i  disegni  sono  a  cura  di  Luca  Di  Francescantonio,
l’impaginazione grafica è di Federica Di Pasquale, il lavoro
di redazione è stato svolto da Cecilia Di Paolo.

UNA,  NESSUNA  E  CENTOMILA.
BASTA!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

L’Oratorio  San  Damiano,  con  il  patrocinio  del  Comune,
organizza  l’evento  “Una,  nessuna  e  centomila.

San Valentino in AC, 21 novembre 2023. Si tiene sabato 25
novembre  2023,  ore  21:00  presso  la  Sala  Ammirati  in  San
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Valentino in Abruzzo Citeriore. Si propone un progetto di
arte, musica e danza nella giornata proclamata a supporto
delle donne violate, un momento di ideologica vicinanza alle
vittime  di  soprusi,  violenza  di  genere,  odio,  xenofobia,
vendette, guerre.

Ideata  da  Chiara  Gambalunga,  poliedrica  freelance
sanvalentinese  di  adozione,  con  origini  ben  radicate  nel
territorio  d’Abruzzo,  Una,  nessuna  e  centomila.  BASTA!
racconta emozioni per mezzo di parole, musica, gesti e colori.
Una maniera delicata ma decisa che serve a trasmettere il
messaggio universale di amore, pace e fratellanza di cui tutti
abbiamo assolutamente bisogno.

L’evento  vuole,  inoltre,  sostenere  l’Associazione  Ananke,
organizzazione senza scopo di lucro, che fornisce alle donne
vittime di violenza un ambiente sicuro, supporto e risorse,
incontri chiarificatori, indicazioni preventive.



21  NOVEMBRE:  DA  MOLTI  ANNI
GIORNATA DEDICATA AGLI ALBERI
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Molti eventi di messa a dimora in tutta Italia

Roseto  degli  Abruzzi,  21  novembre  2023.  Una  iniziativa
importante  che  focalizza,  almeno  per  un  giorno,  il  focus
sull’importanza ambientale e sociale degli alberi.  Un albero
mitiga gli sbalzi climatici, fornisce ossigeno, ombra, riparo
per  specie  e  rappresenta  un  elemento  importante  per  il
benessere di noi stessi.

Ma dalla giornata abbiamo deciso, già dal 2022, di lanciare la
campagna “Dalla giornata dell’albero alla Città dell’albero”
con patrocinio del Comune di Roseto degli Abruzzi e importanti
collaborazioni tecniche con WWF, IAAP e le associazioni locali
Joya, Città Gentile, Parkattivo e il supporto operativo del
Corpo Volontari Protezione Civile Roseto.

Il 21 Novembre si è svolta prima alla Scuola D’Annunzio a
Roseto la messa a dimora con studenti di due piante di agrumi
con  lavori  pratici  e  non  la  sola  spiegazione  teorica.  I
bambini hanno scavato, mosso terra e innaffiato per fissare
nella memoria un concetto semplice: gli alberi sono un tesoro
lento, vedranno da  adulti, magari quando saranno madri e
padri,  il  frutto  del  loro  lavoro  e  capiranno  quanto  sia
importante salvarli.

I bambini sono esplosi in festa ed hanno preparato lavori per
celebrare gli alberi sotto la guide del personale docente.

Alle 11.30 poi si è passati alla Villa Comunale dove si sono
messe a dimora due piante di ciliegi sempre con i bambini
delle scuole per lasciare a tutte e tutti un ricordo aperto e
visitabile alla presenza dei rappresentanti del Comune.



Ma non è solo oggi per noi la festa dell’albero, il progetto
punta a mettere alberi nelle scuole e parchi pubblici fino a
dicembre grazie alla campagna adotta un albero sostenuta da
cittadini  e  turisti  che  con  una  piccola  donazione  ci
consentono  di  acquistare  alberi.

Il giorno 20 Novembre abbiamo piantato altri quattro alberi
nelle  scuole  Schiazza  a  Roseto  e  a  Cologna  Spiaggia.  Nei
prossimi  giorni  saremo  nelle  scuole  di  Santa  Petronilla,
Cologna Paese e poi a dicembre inizierà la messa a dimora
nella Riserva Borsacchio.

Tutto il lavoro e le spese sono frutto delle vostre donazioni
e per questo vi ringraziamo

TERZO  INCENDIO  DELLA  DITTA
TERRAVERDE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2023

Il Sindaco Perazzetti “Richiesta l’immediata sospensione delle
attività”

Città  Sant’Angelo,  21  novembre  2023.  Nuovo  incendio  nel
territorio  di  Città  Sant’Angelo  nella  zona  della  Ditta
Terraverde Energy Srl, terzo avvenimento consecutivo in poche
settimane. L’Amministrazione Comunale, intervenuta celermente
sul luogo con le autorità e i comparti tecnici, richiede alla
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Regione Abruzzo e all’ARTA, per motivi di pubblica salute e
sicurezza, di predisporre tutti gli atti amministrativi di
competenza  finalizzati  alla  rimozione  urgente  di  tutti  i
rifiuti  esterni  alla  struttura  e  alla  sospensione  delle
attività, con conseguente chiusura immediata della stessa.

Il  Sindaco  Matteo  Perazzetti:  “Una  tragedia  che  torna  a
colpire l’area, stiamo sollecitando attraverso tutti i mezzi
in nostro possesso gli organi competenti affinché intervengano
ai  fini  della  risoluzione  tempestiva  e  definitiva  del
problema. La sicurezza pubblica e la serenità dei cittadini
angolani  è  per  noi  un  obiettivo  cruciale,  motivo  per  cui
utilizzeremo tutti gli strumenti possibili per impedire che
avvenimenti simili riaccadano”


